
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2017  
des Hildesheimer Schachvereins von 1921 e.V. 
Ort: Konferenzraum des Medicinums ,  
Zeitpunkt: 28. April 2017 
 
 
Tagesordnung 
  

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der vorjährigen JHV 
3. Rechenschaftsberichte u. Entlastung des erweiterten Vorstands: 

Materialwart (R. Schmidt), Pressewart (A. Türstig)  
4. Rechenschaftsberichte und Entlastung des Vorstands:  

Schriftführer (M. Sommer), Jugendwart u. 2. Vors. (R. Schmoldt), 
Spielleiter (D. Ermel) 

5. Haushaltsbericht (U. Engwicht, B. Hoffmann, R. Fischer), 
Entlastung des Kassenwarts, Abschluss 2016; Prüfung 2016, 
Entwurf 2017; Billigung des Haushaltes bzw. der Planung 

6. Bericht und Entlastung des Vorsitzenden (W. Freier) 
7. Neuwahlen (2. Vorsitzender, Schriftführer, Materialwart, 

Pressewart, Kassenprüfer) 
8. Verschiedenes 

 
Anwesende: 
Axel Janhoff, Bernhard Hoffmann, Dietrich Schlotter, Reinhold Ernst, 
Peter Behrends, Felix Schmidt, Hubert Stahl, Roland Schmidt, Dirk 
Ermel, Uwe Engwicht, Werner Freier, Marco Sommer, Rüdiger Schmoldt, 
Alexander Türstig, Siegfried Jaksch, Hasan Kayki, Burkhard Matthias, 
Karl Gutschke, Gökhan Karamik, Dieter Donath, Jürgen Cortekar, 
Matthias Wiege, Thorsten Berner, Andre Schano, Mohammad 
Abdolvahabi 
 
1 
Werner Freier eröffnet die Versammlung um 20:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden, stellt die Beschlussfähigkeit fest und weist darauf hin, dass 
die Jahreshauptversammlung im nächsten Jahr um 19:30 Uhr beginnen 
wird. 
 
2 
Die Versammlung genehmigt das Vorjahresprotokoll ohne Änderung mit 
zwei Enthaltungen. 
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Rechenschaftsbericht Materialwart: Es wurde ein neuer Satz Bretter und 
Uhren gesponsert. Die Platzsituation hat sich durch den zweiten 
Materialschrank verbessert. Er weist darauf hin, dass das Material für 
den Übungsbetrieb und für die Mannschaftskämpfe getrennt aufbewahrt 
wird und die Uhren für die Mannschaftskämpfe im gleichen Modus 
bleiben. Werner Freier bittet um eine ausliegende Anleitung  für Turniere, 
bei denen die Uhren manuell eingestellt werden. Roland nimmt die 
Anregung entgegen. Er wird mit einer Enthaltung entlastet. 
 
Rechenschaftsbericht Pressewart: Alexander konnte das Amt 
gesundheitsbedingt nicht ausfüllen, stellt jedoch fest, dass der Verein in 
der Öffentlichkeit toll präsentiert ist und ein gutes Medienecho hat. Für 
eine Wiederwahl steht er nicht zur Verfügung. Marco regt an, eine 
Facebookseite zu erstellen, die auf unsere Homepage verweist. 
Alexander wird mit einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen entlastet. 
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Rechenschaftsbericht Schriftführer: Das Protokoll wurde geschrieben 
und auf der Homepage veröffentlicht. Marco wird mit zwei Enthaltungen 
entlastet. 
 
Rechenschaftsbericht zweiter Vorsitzender und Jugendwart: Die 
Vereinseintragung wurde am 07.07.2016 erfolgreich abgeschlossen. 
Rüdiger freut sich über den konstant hohen Anteil an Kindern und 
Jugendlichen. Die Jugendvereinsmeisterschaft hatte 19 Teilnehmer, die 
Jugendstadtmeisterschaft sogar 28. Beide Turniere gewann Andre 
Schano. Die fünfte und sechste Erwachsenenmannschaft bestehen fast 
ausschließlich aus Kindern. Auch die dritte und vierte Mannschaft haben 
bereits Nachwuchsspieler in ihren Reihen. Zusätzlich zu unserem 
Jugendtraining mit Andre Wiege bietet Rüdiger zukünftig ein 
Anfängertraining von 18:45 Uhr bis 19:15 Uhr an. Auch Erwachsene sind 
willkommen. Reinhold erkundigt sich nach der Verweildauer der Jugend. 
Genaue Zahlen sind nicht zur Hand. Häufig kommen die Kinder im Alter 
zwischen acht und zehn Jahren zu uns und gehen in der Pubertät bzw. 
mit dem Schulabschluss. Der Wiedereinstieg folgt oft als Erwachsener 
mit einiger Berufserfahrung. Durch Umzüge bilden wir zwar mehr für 
andere Vereine aus, als für uns, allerdings siedeln sich auch 
Schachspieler in Hildesheim an, die von anderen Vereinen ausgebildet 
wurden. Unser Hauptzweck ist die Förderung des Schachs. Hasan 
erkundigt sich, ob es als Ziel eine bestimmte Anzahl an Jugendlichen 
gibt und wie es mit dem Siegel „Topverein“ weiter geht. Eine bestimmte 
Zahl ist nicht geplant. Schach soll bei uns Spaß machen und es sollen 
möglichst mindestens so viele Jugendliche neu dazukommen, wie uns 
verlassen. Das Gütesiegel will Werner beantragen, wir erfüllen seiner 



Ansicht nach bereits die Kriterien. Derzeit haben wir zwei gültige 
Trainerlizenzen. Wahrscheinlich wird im laufenden Jahr eine 
Trainerausbildung in unserem Bezirk angeboten. Rüdiger wird in beiden 
Ämtern mit einer Enthaltung entlastet. 
 
Rechenschaftsbericht Spielleiter:  
 
Die Turniersieger 2016 
 

Turnier Sieger Zweiter Dritter Teilnehmer 
Neujahrscup Ermel Gutschke  17 

Vereins-
Blitzmeisterschaft 

Ermel Hoffmann Schmoldt 26 

Offene 
Blitzmeisterschaft 

Ermel Wiege Schmoldt 27 

Vereinspokal 
Meisterturnier 

Ermel Wiege Schmoldt 8 

Vereinspokal 
Qualifikationsturnier 

Freier Janhoff Engwicht 15 

Vereinsmeisterschaft Ermel Janhoff Schmoldt 24 
Stadtmeisterschaft Ermel Raimann Schmoldt 27 

 
Der 960 Meister wird zukünftig durch ein Kurzpartienturnier ermittelt. 
2017 gibt es eine Vorrunde im Schweizer System (5 Runden), die vier 
besten spielen im KO-System weiter. 
 
Aus dem Plenum kommt einhellige Kritik am Modus des aktuellen 
Pokalturniers. Dirk stellt eine Änderung in Aussicht und wird einen 
Spielplan mit Deadlines erstellen. 
 
Dirk wird mit einer Enthaltung entlastet. 
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Haushaltsbericht: Uwe stellt den Haushaltsabschluss 2016 vor. Wir 
haben 1664€ Verlust gemacht. Dies liegt einerseits daran, dass 2016 
noch die alte Beitragshöhe galt und weiterhin an der Anschaffung des 
Schrankes. Auch die Getränkekasse ist dieses Jahr mit 400€ deutlich zu 
viel im Minus.  Die Mitglieder werden gebeten, die Pfandflaschen der 
Bäckerei im Spiellokal zu lassen, da sie uns sonst in Rechnung gestellt 
werden. Sofern eigene Getränke mitgebracht werden, dieses Leergut 
unbedingt wieder mit nach Hause nehmen. Der Verein verfügt noch über 
3600€. 
Die Kassenprüfer loben die transparente Kassenführung. 



Dietrich Schlotter regt eine Postenänderung in der Überschussrechnung 
an und wird zur Beratung zur nächsten Vorstandssitzung eingeladen 
werden. 
Uwe wird mit einer Enthaltung entlastet. 
Der Haushaltsentwurf 2017 weist einen Überschuss von 450€ auf. Der 
Haushalt wird einstimmig gebilligt. 
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Rechenschaftsbericht des Vorsitzenden: 
Werner blickt wieder einmal auf ein super Jahr zurück. Wir halten die 
Anzahl an Kinder und Jugendlichen, bzw. bauen sie sogar leicht aus. 
Der Vereinsabend findet fantastische Resonanz. Er ist die Grundlage 
unseres sportlichen Erfolges. Die Mannschaftsspieler bleiben bei uns, 
obwohl wir kein Antrittsgeld zahlen. Als weitere Verbesserung möchte 
Werner ein Training für Erwachsene etablieren. Zum Beispiel sollen die 
Partien aus den Mannschaftskämpfen mit einem Trainer analysiert 
werden. 
Kneipenschach konnte bisher noch nicht realisiert werden. 
Für den Schachmarathon am 09./10. Juni wurden nicht genug 
Sponsoren gefunden. Daher wird er umgewandelt in eine 
Simultanveranstaltung mit IM Bangiev und einen offenen Vereinsabend 
mit Blitzturnier am Freitag und in ein Jugendturnier am Samstag. Dafür 
bekommen wir eine Vorberichterstattung. 
Werner möchte sehr gern einen zweiten Spielabend einführen. Dies ist 
ohne Mieterhöhung in den Vereinsräumen möglich. Wer regelmäßig 
unter der Woche spielen möchte, möge sich zwecks Schlüssel bei ihm 
melden. 
Die Mannschaften spielen erfolgreich. Die Prämisse Verlässlichkeit vor 
DWZ hat sich bewährt und wird fortgesetzt. 
Der Vorsitzende ist mit dem Jahr zufrieden und wird mit einer Enthaltung 
entlastet. 
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Neuwahlen  
2. Vorsitzender: Rüdiger wird mit einer Enthaltung wieder gewählt 
Schriftführer: Marco wird einstimmig wieder gewählt 
Materialwart: Roland wird mit zwei Gegenstimmen wieder gewählt 
Pressewart: Felix Schmidt wird mit zwei Enthaltungen und einer 
Gegenstimme gewählt 
Kassenprüfer: Reinhard Fischer scheidet aus. Dietrich Schlotter wird mit 
einer Enthaltung gewählt 
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Verschiedenes:    



Es gibt für unsere vereinsinternen Übungsleiterstunden keine Förderung 
des Kreissportbundes. Sie werden mit 5€ pro Stunde vom 
Landessportbund subventioniert, sofern eine gültige Trainerlizenz 
vorliegt. 
 
Das Sommerfest findet wieder in Wendhausen statt. 
 
Am 07.05. findet im Restaurant Altstadt die Saisonabschlussfeier statt. 
Wer nicht à la carte essen möchte, ist mit 10€ für Gyros, Salat und ein 
Getränk dabei. Der Verein subventioniert dies. Um Rückmeldung wird 
gebeten. 
 
Um 21:30 Uhr beendet Werner die Versammlung. 
 


